



Los que ganan y los que pierden. De castas y otros cuentos

Por Pablo Nolasco Flores Pág. 2



Regionalísimo

Morteros Miércoles 10/01/24
Año N° 29 Edición Nro 1320

Un parque solar comunitario instaló la Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros para la generación energética propia representando el consumo de unas 400 viviendas por año como parte de un proyecto de energía sostenible. El parque solar permitirá que cada usuario o usuario de la cooperativa invierta en paneles solares y a cambio obtenga créditos en energía.



En Morteros convierten la luz solar en electricidad

Pág. 3

Una historia de amor protagonizada en Morteros llegó al teatro

«Para dos pianos» una obra de teatro sobre cuentos de Daniel Moyano», es la historia de amor del escritor con quien fue su compañera, la morterense Irma Capellino

Pág.4

12 años sin Mónica Gorosito: ¡Prohibido olvidar!

Lisandro Valdemarín reflexiona sobre el asesinato ocurrido en San Guillermo en enero de 2012 que aún se mantiene impune.

Pág. 6

Fuerte movida de verano en Freyre

El municipio implementó programas y actividades para brindar espacios de esparcimiento, recreativos y deportivos para todos los habitantes de la localidad

Pág. 7

Obsequia este sábado \$ 68.000.000 con la actuación de Los Carabajal en La Rural de Morteros

Pág.8

Sueño Celeste el evento millonario en Morteros



SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites



Servicios de Mudanzas (Consultar)

3562-619712
Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

Morteros Balcarce 1161 Tel.: (03562) 429333 Lunes a Viernes de 15:30 a 19:00 Hs.	Villa María Elpidio Torres 1102 Tel.: (0353) 154189330 Lunes a Viernes de 8 a 13 y de 10 a 19 Hs.	Córdoba Rincón 1075 Tel.: (0351) 4262706 Lunes a Viernes de 8:00 a 17:30 Hs.
--	---	--

Por Pablo Nolasco Flores

«Si todos tiramos para el mismo lado nos va a ir bien». Esta es una idea que tiene mucho cuerpo y consistencia en el pensamiento de sentido común de la mayoría de las personas que trabajan día tras día. Sin embargo, esa idea impide entender de mejor manera cómo se toman las decisiones económicas en un país capitalista. Creer que si todos tiramos para el mismo lado nos va a ir bien implica separar lo social de lo político y, además, lo político de lo económico. ¿Esto qué quiere decir? Que no existe el voluntarismo para tomar medidas, sino que para mejorar la situación de algún sector social de la población hay que tomar decisiones políticas y estas, a su vez, afectan a la economía de un país. Y en el capitalismo, como existen dos clases sociales, es muy probable que las medidas que beneficien a un sector, perjudiquen al otro y viceversa. Simplemente hay que leer la historia económica de nuestro país para darse cuenta de ello.

El Presidente Javier Milei sacó un decreto que intenta derogar una serie de leyes que fueron sancionadas por el poder legislativo. Se han escrito una enorme cantidad de notas sobre la conducta antidemocrática del DNU y sobre el contenido del mismo. La síntesis del decreto se puede resumir de la siguiente manera: liberar todo lo que pueda ser liberado de la economía para que la casta económica pueda hacer todos los negocios que quiera. Esto quiere decir que el Estado está tomando decisiones políticas que benefician a un sector social específico y que van traer consecuencias para el conjunto de la economía de nuestro país. Por ejemplo: derogar la ley de regulación de medicina prepaga beneficiaria a Claudio Belocopitt, dueño de Swiss Medical Group, cuyo patrimonio asciende a 440 millones de dólares ya que podría aumentar los precios de las prestaciones y afectaría a un trabajador que opta por la medicina prepaga, ya que tendría que destinar mayor cantidad de sus ingresos para sostener los gastos referidos a su salud. Entonces, ¿no hay plata?

Milei utilizó el recurso discursivo de la casta política para ganar adeptos en las capas populares. Las pésimas condiciones materiales que la población argentina viene transitando desde hace varios años son una realidad concreta donde tomó forma la denuncia contra la casta. Sin embargo, las castas existieron siempre desde que un sector social pudo apropiarse de algún tipo de recurso o herramienta que les permitiera sostener determinado poder. La denuncia a la casta política sin tener en cuenta el anclaje de la misma, también es una reflexión basada en el sentido común porque, una vez más, se separa lo político de lo económico. Por ejemplo, la supuesta etapa dorada del capitalismo argentino que Milei reivindica también tuvo su casta: la generación del 80' y el Partido Autonomista Nacional que, mediante el fraude electoral, se sostuvieron en el poder durante 36 años.

Si analizamos cada uno de los presidentes y funcionarios de aquellos años vamos a encontrar lazos de amistad y familiares. Más ejemplo de casta en nuestro país no hay. De la misma manera, esos políticos eran el sostén institucional de las clases dominantes argentinas ligadas a la tierra, la cría de ganado y la exportación de granos y materias pri-

Los que ganan y los que pierden. De castas y otros cuentos



mas. En ese marco, la clase trabajadora vivía en pésimas condiciones. ¿Qué quiere decir esto? Primero que las castas existen y las hay de todo tipo: políticas, religiosas y económicas. Y en segundo lugar, que el rol de las mismas es garantizar la acumulación de ganancias a las castas económicas. Cuando éstas ven obstaculizadas las posibilidades de acumulación de capital «se acomodan» a los nuevos tiempos para encontrar alguna otra fuerza política que les garanticen los negocios.

Este recorrido nos lleva a preguntarnos lo siguiente: ¿por qué no se incluye a los empresarios en las responsabilidades de los males de nuestro país? ¿Y si resulta ser que los principales responsables de los males del capitalismo argentino son la casta económica? No se trata de capitalistas buenos o malos. Esa es otra idea que inventó el progresismo para separar lo político de lo económico. La última dictadura militar fue el primer intento de reforma para generar las condiciones de agrupamiento de esa casta. Durante los 90, con el peronismo en el poder (hay que decirlo, fueron pocos los peronistas que se opusieron) esa casta tomó forma y se

ayer y hoy, con Mariátegui, el Che y la Revolución cubana –con un estudio introductorio a La historia me absolverá, de Fidel Castro, y la Venezuela de Hugo Chávez.

El estudio introductorio de Sabrina González, «Virtú y fortuna de un intelectual público marxista entre el infierno y la Biblia», recorre y comenta cada uno de los escritos, analizándolos y ligándolos al contexto vital de su autor, una biografía signada por la politización y radicalización políticas de las décadas de 1960 y 1970, el exilio (lo que incluye una estadía en Chile –previo al golpe de Pinochet–, estudios en Estados Unidos y un «período mexicano», hasta el retorno de la democracia a la Argentina), y una búsqueda constante por ampliar los márgenes y capacidad des de la teoría marxista, buscando ligarla a los avatares de la política y la historia. Para González «en Atilio Boron madura, paulatinamente, un académico marxista de tonalidades maquiaveliano-gramschianas, un docente, un investigador, un escritor prolífico, pero, muy peculiarmente, un hacedor de espacios de diálogo con proyección emancipadoras entre e intergeneracionales».

Leer en: <https://biblioteca-repositorio.clacso.edu.ar/bitstream/CLACSO/15654/1/Atilio-Boron-Antologia-esencial.pdf>

acomodó. Y hoy, con Milei en el gobierno buscan volver a ese país de principios de siglo XX para mercantilizar todo lo que puedan.

El capitalismo es un sistema basado en la explotación, en donde las mayorías venden su fuerza de trabajo, crean valor en forma de productos y gran parte de ese valor sirve para que los capitales se reproduzcan. El capital va a invertir siempre y cuando puedan ganar dinero de forma estable y permanente en el tiempo. Cuando no lo hacen se produce el fenómeno de la desocupación o de la inflación si los trabajadores no están dispuestos a perder sus trabajos o ceder en sus salarios nominales. Para los capitalistas no es compatible la reproducción de su capital con la mejora de la calidad de la vida de las personas. Es por eso que las crisis económicas son una norma. Es decir, son un elemento necesario para reestructurar las condiciones en que se lleva adelante la producción de mercancías. De las crisis, la casta económica sale más fortalecida. A medida que el capitalismo las supera avanza sobre más bienes y derechos de las clases trabajadoras, teniendo menor margen de maniobra para defendernos. La particularidad de nuestro país es que se hace más difícil aplicar estos ajustes en los marcos de crisis, ya que hay un piso de resistencia.

El gobierno ya tiró munición pesada. Los pequeños focos de resistencia ya comenzaron. La tarea del momento es evitar que ese decreto pase y para ello nos tenemos que hacer de todo tipo de herramientas: los cacerolazos, las movilizaciones del movimiento piquetero, los diputados y senadores que realmente quieren enfrentar a este gobierno en el parlamento, el movimiento obrero organizado y el paro general. Nuestra verdadera necesidad y urgencia es que en este primer partido, el gobierno y la casta económica salgan derrotados. Tenemos que defendernos y resistir. Pero también imaginar futuros posibles para mejorar nuestra vida material, cultural y espiritual.

Horóscopo

ARIES

Trabajo y negocios: habrá dudas que dificultan tomar decisiones con claridad pero conseguirá ayuda. Amor: en una cita surgirá un aspecto de su pareja que había pasado por alto.

TAURO

Trabajo y negocios: propicio iniciar negocios o adquirir propiedades. Las ganancias crecerán. Amor: su pareja le sorprenderá con su modo de expresar la seducción; será cautivante.

GEMINIS

Trabajo y negocios: habrá señales favorables para lanzar nuevo negocio. Resultados positivos. Amor: se avecina desafío para la integridad de la relación; si se concentra, lo superará.

CANCER

Trabajo y negocios: un asunto pendiente le tendrá a maltraer, mientras recibe directivas precisas. Amor: una leve afinidad madurará en el tiempo hasta convertirse en posible romance.

LEO

Trabajo y negocios: propicio apurar trámites o ciertas medidas podrían afectar asuntos económicos. Amor: encuentro agradable con afinidad y regocijo en la pareja promete novedades.

VIRGO

Trabajo y negocios: algunos colegas parece que relajan los controles pero todo seguirá mejorando. Amor: si mantiene la confianza, llegará la reconciliación o nuevo romance.

LIBRA

Trabajo y negocios: la actitud motivadora ayudará a la cooperación y al entendimiento. Amor: un encuentro encenderá la llama que cree extinguida en la pareja; todo mejorará.

ESCORPIO

Trabajo y negocios: propicio para las compras y comenzar a reparar instalaciones. Amor: conocerá a alguien que le atraerá profundamente por su cálido trato y belleza increíble.

SAGITARIO

Trabajo y negocios: un malentendido podría afectar tareas que necesitan urgencia. Amor: una propuesta bien planeada que deslumbrará a su pareja. Iniciar una nueva etapa.

CAPRICORNIO

Trabajo y negocios: postergar no será lo mejor para resolver dificultades; llega cambio. Amor: si comparte secretos con su pareja, el espacio íntimo se iluminará con armonía.

ACUARIO

Trabajo y negocios: habrá noticias alentadoras sobre el desarrollo de un negocio. Posible éxito. Amor: en la relación habrá pedidos de mayor compromiso; respuesta demorada.

PISCIS

Trabajo y negocios: una situación difícil le ayudará a esclarecer asuntos pendientes. Todo se aclarará. Amor: su corazón se dirigirá hacia una bella persona que espera conocer pronto.

Acercándonos a la Lectura

Formidable antología esencial que reúne medio siglo de labores teóricas de Atilio Boron. Dieciocho escritos seleccionados de unos treinta libros, conferencias, ponencias y columnas de opinión que trazan la semblanza de un intelectual público que supo romper los moldes de la academia para llegar a una nutrida y variada audiencia interesada en el devenir del capitalismo en el mundo y, en especial, en América Latina.

Bitácora de un navegante, en más de seiscientos páginas, concentra medio siglo de labores teóricas: dieciocho escritos seleccionados de una treintena de libros, un centenar de capítulos y numerosas conferencias, ponencias y notas de opinión.

Desde su primer artículo publicado, «América Latina en el año 2000» (1968), a un texto autobiográfico «Mi camino hacia Marx: breve ensayo de autobiografía político-intelectual» (2010); de unas «Notas sobre las raíces histórico-estructurales de la movilización política en Chile» (1975), a un fragmento de su tesis doctoral «La formación y crisis del Estado oligárquico-liberal en la Argentina, 1880-1930» (1976). No faltan prólogos a obras clásicas de Marx, Engels, Lenin y Rosa Luxemburg; y el enfoque centrado en América Latina,

Libro: "Atilio Boron. Bitácora de un navegante"

Autor/a: Estudio introductorio y selección de Sabrina González
Editorial: Clacso Año: 2020 Páginas: 724

Generación sustentable desde el Parque Solar Comunitario Morteros

El parque solar de la Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros ya está comenzando a generar energía eléctrica para la distribución en el sistema local

A partir de este emprendimiento la Cooperativa se integra verticalmente en la generación energética propia con un parque solar comunitario con la instalación de paneles fotovoltaicos en el predio que la entidad tiene en el sector este de la ciudad sobre ruta provincial 1 circunvalación e intersección con el acceso Este a Morteros.

El proyecto totaliza la generación de un mega a partir de la energía del sol, esto representa el consumo anual de unas 400 viviendas y un 4% de lo que hoy compra la cooperativa a Epec, formando parte de un proyecto escalable de generación de energía sostenible

En la primera etapa de construcción, la cooperativa financió la instalación de paneles que comenzarán a generar 300 Kw. «El objetivo es producir energía en los meses de mayor irradiación», indicó Joaquín González, gerente general de CoopMorteros. «Se avanzó con esta etapa «porque creemos que es mejor que la gente vea el parque funcionando. De

ese modo, quienes se sumen enseñada van a tener los créditos».

Por otro lado, poner en marcha el parque permite explicar a la gente «de qué se trata, mostrar resultados reales. Si bien están los datos de la simulación y de todo el trabajo técnico, hay que ver que eso se vea en el campo».

El parque solar permitirá que cada usuario o usuario de la cooperativa invierta en paneles solares y a cambio obtenga créditos en energía.

Diversificación energética

La creación del parque solar comunitario es un proyecto más de CoopMorteros que avanza en la integración vertical de sus servicios. «Nosotros siempre trabajamos en la franja de distribu-



Las pantallas solares montadas en el acceso este a Morteros

ción y la idea ahora es hacerlo en la generación», explica González y agrega «en el servicio de agua ya lo hicimos con el proyecto de ósmosis y en energía ahora lo emprendemos con este proyecto fotovoltaico».

El 2024 traerá más novedades ya que la cooperati-

va tiene previsto producir biogás para completar la oferta de generación alternativa. «Esta propuesta será diferente al parque comunitario porque como va a través de Cammesa e s t a m o s viendo cuál es la herramienta externa que vamos a utilizar para que los asociados o b t e n g a n créditos de esa generación».

El parque permitirá a la cooperativa diversificarse y contribuir a la transición energética

¿La dimensión regional es la clave?

Todos los proyectos necesitan escala, señala Joaquín González. «Podemos empezar a pensar en nuevos modelos asociativos para ajustar los que ya tenemos: federaciones, integraciones, que nos permiten pensar en proyectos más amplios con nuevas perspectivas».

Los parques solares comunitarios surgen con la misión de producir energía a través de la irradiación solar (una energía justamente renovable porque el sol siempre sale), para luego inyectarla a la red eléctrica y conseguir así un beneficio no solo económico sino ambiental y social para la población.

Distribución de fondos para obras escolares

El intendente Sebastián Demarchi participó de una reunión virtual que encabezó el gobernador Martín Llauryora junto al Ministro de Educación de la provincia, Horacio Ferreyra.

El objetivo estuvo puesto en compartir las consignas del 2024 para el Fondo de Descentralización del Mantenimiento de Edificios Escolares de la provincia (Fodemep). Este programa tiene como finalidad garantizar los recursos necesarios para efectuar el mantenimiento preventivo y las reparaciones menores de los edificios escolares de propiedad provincial (o de propiedad privada arrendados por la Provincia para el funcionamiento de escuelas) en diversos niveles de enseñanza.

El gobernador afirmó que la educación será una prioridad en su gestión y, en este marco, la disminución de la deserción escolar, la innovación tecnológica y la infraestructura educativa para toda la provincia.



Además, el ministro Horacio Ferreyra confirmó la visita a las localidades del interior para dialogar y evaluar

cada caso puntual de las instituciones educativas para generar una política pública participativa.

Aumenta agua y alumbrado

Aumenta el 40 % la tarifa del alumbrado público y un 30 % el servicio de agua potable el que se suma al 40 % aprobado por el Ersep. El incremento fue aprobado por unanimidad por los concejales de las tres bancadas

Los concejales mediante ordenanza aprobaron a la Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros el incremento de tarifas de alumbrado público y agua potable. El mismo se volverá a analizar en el mes de abril para aplicar un nuevo ajuste.

Prevención contra el dengue

Desde la Municipalidad de Morteros se realizan una multiplicidad de acciones con el objetivo de reducir las poblaciones de mosquitos transmisores de Dengue, Chikungunya y Zika. Entre ellas se realizan fumigaciones, descacharreo y concientización en la población adulta y en niños que participan de las actividades de verano.

«La medida más importante de prevención es la eliminación de todos los criaderos de mosquitos, es decir, de todos los recipientes que contienen agua tanto en el interior de las casas como en sus alrededores», afirmó el

Secretario de Salud, Hugo Menéndez.

De esta manera, desde la Municipalidad se promueven las siguientes medidas:

Desechar bidones, botellas, lonas, cubiertas, baldes, tapas y todo recipiente que no se utilice. Cualquier pequeño objeto que acumule agua, incluso una tapita de plástico, sirve para que el mosquito ponga sus huevos y se reproduzca. Mantener jardines y patios ordenados. Cambiar frecuentemente el agua de bebederos de animales. Colocar mosquiteros en puertas y ventanas. Renovar el agua y mantener limpios los floreros.



la segunda

SEGUROS

Asesores de seguros

<p>Adrián Comba España y San Martín ☎ 3562 412282</p>	<p>Viviana Chicola Italia 625 ☎ 3562 543537</p>
--	--



COOPATE

Beneficios que valoran tu esfuerzo

Ingresá a Oficina Virtual,
subí a Nivel 3, pagá tus facturas
y hacete **COOPATE FAN!**



"Para dos pianos" Una historia de amor protagonizada en Morteros narrada en un cuento fue llevada al teatro

«Para dos pianos» una obra de teatro sobre cuentos de Daniel Moyano», tiene como eje la historia de amor del escritor en la que uno de los sucesos con quien fue su compañera de vida, Irma Capellino se desarrolla en Morteros

La obra con montajes literarios y narración de Paula Carreño y la dirección y puesta en escena de Diego Avellone fue estrenada en 2018 y fue puesta nuevamente en escena en abril del año pasado organizado por la Secretaría de Extensión de la Universidad Nacional de Catamarca.

La obra arranca contando sobre el escritor Daniel Moyano y su pareja Irma, una suerte de amor clandestino que más de una vez fue representada en historias clásicas de ficción, pero que aquí nos enternece saber que lejos de la ficción, esa historia romántica tiene la parte trascendental ocurrida en Morteros

La historia morterense

Irma Capellino solía almorzar en un restaurante que atendía un primo. Un día fueron a comer con una amiga y su novio. El novio estaba con Daniel Moyano. Ese primer día, los hombres traían un libro en alemán que Daniel leía. El segundo día, dejó el libro a un lado para sumarse a las conversaciones. El tercer día la invitó a pasear por el zoológico... «Conocimos todos los animales», recuerda a carcajadas, Irma Capellino en una entrevista realizada por Patricia Espeche

Los padres de Irma cumplen 25 años de casados, así que lo invita a Daniel que vaya a Morteros. «En mi familia eran gringos puros que tenían vacas y campos. Lo vieron a Daniel chueco como

era, con los pelos en la cara... y lo sacaron vendiendo almanagues», cuenta ella

Daniel quien mientras escribía y hacía música trabajaba como peón de albañil y para esa época había empezado a trabajar como proyectista sanitario, tenía como máxima aspiración ser escritor y tenía el deseo de estudiar letras en la universidad no había pasado del tercer año del secundario, era todas cuestiones que para nada sumaba para ser aceptado por la familia Capellino.

Así que a partir de esa circunstancia en la que a Irma no le permitían seguir su relación, empezaron a tejer redes para poder escribirse de otra manera que no fuera por el correo y es así que entre cartas escondidas deciden que él se la llevaría a Irma que tenía 19 años, pero la mayoría de edad era a los 22.

Daniel en Córdoba le cuenta a un matrimonio amigo que se había enamorado y que tenía planes de casarse, pero la familia de Irma no lo quería porque como escritor no iba a poder mantener a su hija y les pide prestado el auto para secuestrar a su novia para ir a vivir a La Rioja donde le habían ofrecido trabajar en una editorial y en un diario, pero no consigue que le facilitaran el vehículo.

Junto a Irma van poniendo en marcha el plan que se llevó a cabo en Morteros. Al llegar ese día Daniel tenía que realizar un llamado para decir «voy» y al mismo tiempo tenían una cómplice que cuando estuviese llegando a Morteros colgara una enagua blanca de nylon en la soga como señal.

«Cuando ví la enagua, creo que nunca pasé un miedo tan grande como en ese momento. Nos íbamos a juntar al lado de un molino harinero. Él ya estaba allí con



Daniel Moyano e Irma Capellino recién casados

la defensora de menor Elena Proto y Eloy López. Yo llegaba tarde», cuenta Irma

Se casaron y se fueron a vivir a La Rioja, donde Irma recibe «la primera carta de su papá que le decía: 'en estos casos, uno se da cuenta cuán abrumadora es la cantidad de parientes que tiene' porque todos iban a darle el pésame. Era como si yo me hubiera muerto».

Ya en La Rioja viven con lo que ganaba él como periodista en el diario «El Independiente» en el momento mismo de su fundación, en el que llegó a ser codirector, después se desempeñó también como profesor en el Conservatorio Provincial de Música y como violinista en el Cuarteto de Cuerdas y Orquesta de Cámara de esa institución y al mismo tiempo escribe notables libros de relatos

Tuvieron 3 hijos Ricardo, Beatriz que muere de leucemia a los cuatro años y María Inés, el 25 de marzo de 1976 un grupo de tareas secuestra a Daniel Moyano desde su casa, siendo torturado durante una semana, y padeció un simulacro de fusilamiento, antes de exiliarse en Madrid (España), donde finalmente murió. Irma Capellino y sus hijos Ricardo y María Inés viven en Europa.

Gentileza Cervantes Virtual

Daniel venían de realidades muy diferentes. Daniel creció en la orfandad y la carencia. 'El Perecito' el viejo piano comprado por ellos y 'El Kramer', que la familia Capellino prometió enviar y llegaba cuando ellos partían al exilio. Pianos que tienen orígenes muy distintos y destinos si se quiere semejantes»

«El cuento además habla sobre la vida de ellos en La Rioja, su lugar en el mundo, y del exilio en Madrid. La atracción muy fuerte con la historia es el secuestro acordado de Irma para poder casarse. Moyano fue a buscarla a Morteros representado como un pueblo de gringos, acompañado por un amigo poeta y un taxista corto de vista».

La dramaturgia de Carreño en Para dos pianos enhebra el cuento que da título a la obra con los relatos «El oyente impasible», «Concierto para dos viejas», «El abuelo» y «Cantata para los hijos de Gracimiano», in-

cluidos en Un silencio de corchea. De Un sudaca en la corte optó por contar solo el cuento que da título al libro. «Encuentro en estas historias y su construcción una manera muy amigable para el relato oral.

Reconocimientos

Paulina Carreño y Diego Avellone homenajearon a Moyano en la 47ª Feria Internacional del Libro de Buenos Aires y con la obra Para dos pianos, que tiene como eje la historia de amor del escritor con Irma.

Recientemente en el ciclo «Libros y lectura en familia», coorganizado, entre la Editorial Universitaria Villa María y el Centro de Promoción del Adulto Mayor fueron leídas las obras del escritor Daniel Moyano, con la participación de Ricardo Moyano, hijo del autor fallecido en 1992 a los 62 años y de la morterense Irma Capellino quien está radicada en España.

Para dos pianos

La obra basada en seis cuentos de Moyano va narrando entre otras historias las travesuras infantiles en Alta Gracia, compartidas nada menos que con Ernesto Guevara y recuerda cómo le robaban duraznos al compositor español Manuel de Falla.

Pero el nombre de la obra surge del cuento homónimo Para dos pianos. «Irma y

Algunos párrafos del cuento para dos pianos

Al rescatar párrafos del cuento expresa que «Irma había dejado su piano en su casa de allá lejos en la pampa húmeda, un Krämer que le llegó de Europa por mar, embalado con maderas de abeto que eran un lujo en nuestro cono sur».

«Un piano tan bueno que hasta su embalaje era musical, madera de árbol de navidad europea, con nieve de verdad además de Stille Nacht heilige Nacht, es que el Krämer era música por donde se lo mirara. Prometieron enviárselo cuando algún pariente con camión viajara a nuestra apartada zona, pero los años pasaban y pasaban y el piano no venía».

«Yo había conseguido vender en Inglaterra un cuento que se salvó de ser comido por los burros, y tenía no sé cuántas libras esterlinas. De modo que le dije sin pensarlo dos veces: mañana mismo nos vamos a Buenos Aires y compramos un piano. Los buenos costaban un dineral, y estábamos juntando ladrillos para hacer

la casa. Nos pasaron el dato de uno baratito en un cambalache para el lado del Once, y allí lo encontramos, pequeño y feo, en un rincón de la trastienda. Era piano por milagro, casi una espineta, y costaba treinta mil. O sea apenas unos mil ladrillos».

Lo despacharon por ferrocarril, en pleno enero. Un riesgo, claro. Casi mil trescientos kilómetros encerrado en un vagón, con el traqueteo de los durmientes flojos y el calor del desierto; la posibilidad de que el arpa se oxidase en el cruce de las Grandes Salinas, donde caben juntas Suiza y Dinamarca; el peligro de rotura en las maniobras de enganche y desenganche de vagones. Lo normal era que llegara en tres días, pero a ese tren le tocaron las primeras crecientes del verano, que como todos los años levantó tramos de vías en Cruz del Eje y hubo que esperar a que en otro tren llegaran vías y durmientes para hacer un desvío, de modo que el Pérez lle-

gó varios días después de lo previsto, sin embalaje, envuelto en papel de estraza y unos cartones sucios atados con hilo sisal, un desastre, desafinado y con tres martillos flojos».

Ocupó el espacio reservado para el Krämer (sólo una parte, el Pérez era la mitad más pequeño). Después de comprobar el estado ruinoso de su arpa, agravado por el salitre de la travesía, las clavijas gastadas, las cuerdas deshinchadas, resolvimos afinarlo

«Habíamos decidido desahacernos de él, friamente, dejando a un lado cualquier tipo de sentimentalismo. Se trataba de un piano envejecido, y bueno, eso no tenía remedio. Venderlo si se podía, de lo contrario regalarlo, y se acabó. No queríamos que estuviese presente cuando se produjera la llegada gloriosa del Krämer; sería una situación muy desagradable para todos».

«Ese piano suena mal porque ustedes nunca le han dado la importancia que merece. Lo tienen ahí como de lástima, a la espera de que les llegue el otro. Necesita de alguien que lo cuide en su vejez y le dé la importancia que más o menos se merece. ¿Por qué no me lo venden?»

«Fue un poco duro ver cómo Barrera se lo llevaba.

Sigue en Pág. 5



Turismo Mutuo Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar



**VERANO 2024
EL CALAFATE**
Salida: 14 y 21 de Enero 2024
Aéreos-Traslados-04 noches de Alojamiento. Excursión Glaciar Perito Moreno.
Precio: \$345.900+imp. -

**VILLA GESELL, MAR DE AJÓ,
VALERIA DEL MAR**
Salida: Enero, Febrero, Marzo
Bus Mix-07 noches c/desayunos.
Coordinador.
Precio: desde \$181.945.-

FERRUGEM, LAGUNA, BOMBAS & BOMBINHAS
Salidas: Hasta a Abril 2024
Bus Mix-07 noches, régimen según Hotel-Traslados-Coordinador-Asistencia al viajero. Precio: desde \$186.700.-

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina



Casa central:
Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS.
SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel : 03492 - 435268

«Pequeñas historias, grandes personajes» de Raúl Costa

Para descubrir otro costado de algunos protagonistas de la vida nacional



Editorial:
El Mensú

Páginas:
190

«Pequeñas historias, grandes personajes». «Relatos no tan biográficos» es el libro publicado por Raúl Costa en la que con recursos literarios va narrando aspectos desconocidos de un grupo de protagonistas de nuestra historia nacional.

El autor de esta curiosa obra literaria histórica que podría acercarse a una novela con precisión histórica con información en muchos casos desconocidos, es quien aportó los juegos inclusivos de la plaza Perón de Morteros, cuando fue Secretario de Ambiente de Córdoba, a lo que manifiesta que él no hizo nada más que brindar respuesta a la gestión de las autoridades municipales de aquel momento, de la misma manera que después de haber presentado su libro manifiesta que no es escritor, sino que es un buen lector y parte de sus lecturas las volcó en este libro para compartirlas con la intención de despertar curiosidad en quien lea «Pequeñas historias, grandes personajes». «Relatos no tan biográficos»

Viene de Pág. 4
párrafos del cuento

Nos liberamos de la posible tristeza de su despedida pensando que en pocos días más, según indicios ciertos, tendríamos al Krämer con nosotros».

«Y bien, finalmente llegó el mes de marzo del 76 y pasó lo que pasó, tuvimos que hacernos cargo de que había que abandonar la ciudad y el país y poner proa hacia España si queríamos seguir viviendo, y cuando tras muchas horas de viaje se nos iba acabando la provincia, cerca de los límites con Córdoba, medio adormecidos por el silencio del desierto y por los años oscuros que empezaban, vimos cruzarse con nosotros un camión procedente de la pampa húmeda, y en su carrocería, con su embalaje de árbol de navidad europea, nada menos que el Krämer mitológico, que al no encontrar destinatario regresó sin pena ni gloria hacia un destino incierto».

Se puede leer el cuento completo en regionalismo.com.ar

Raúl Costa vive en Villa María, es abogado, pero gran parte de su vida está vinculada a su vocación por la actividad pública, lo que lo llevó a cumplir distintas funciones en el ámbito institucional y de gobierno en la provincia cuenta en relación al libro que «Son relatos sobre personajes de nuestra historia, pero tomados desde un costado no convencional, no tradicional, muy distinto al que se nos enseña en la escuela. Una especie de lado B de los protagonistas, a quienes se los humaniza, los bajo del bronce para mostrar su costado humano, anecdótico, o desconocido. Esto para motivar al lector a indagar un poco más, a despertar su curiosidad».

Agrega: «El objetivo del libro es justamente ese, sobre todo, despertar la curiosidad en los jóvenes, para que vean que nuestra historia no es aburrida, sino más bien todo lo contrario, es dinámica, entretenida, siempre se puede descubrir algo nuevo».

Así mismo señala que busco el costado desconocido sobre personajes conocidos como San Martín, Belgrano, Moreno, Dorrego, Lugones, Alem, Ameghino, entre otros. Por otro lado, destaca a otros personajes, que fueron muy importantes en nuestra historia, sin cuya intervención las cosas habrían sucedido de muy diferente modo, y que la historiografía no se ha ocupado de destacar suficientemente, y permanecen prácticamente en el anonimato. Por ejemplo, Juana Moro, José Apolinario Saravia, el Gaucho Rivero, Julieta Lanteri, Pedro Ríos, Tomás Liberato Perón, entre otros. «Todo con un toque de novela y de ficción, pero respetando a rajatabla la verdad histórica» resalta Costa.

Asegura que todos los datos están suficientemente fundamentados, y la ficción está basada en hechos reales.



Raúl Costa en la presentación de su obra

«Concebido y escrito con el mayor de los respetos hacia los personajes», donde encontraran al final del libro una abundante bibliografía.

Algunos ejemplos

Al puntualizar algunos ejemplos indica que se sabe que San Martín le fue infiel a Remedios de Escalada, su esposa y ella a su vez también lo fue, entonces en el libro aparecen algunos de los nombres de quienes fueron amantes. «esto no va en desmedro de su figura ni de la del Libertador. Es humanizarlos. Si prácticamente no convivieron».

Al hacer referencia algún dato sobre Belgrano cuenta que «sus soldados le decían «cotorrita», porque vestía de verde, caminaba con pasos cortitos y apurados, y tenía voz aflautada. Cómo le iban a decir, Hércules si el tipo era físicamente más bien pequeño, además. Entonces, esto es degradarlo a Belgrano, para nada. ¿Es mofarse de él?, todo lo contrario, es humanizarlo. Y así con muchos ejemplos más. A Lavalle sus

partidarios, una vez muerto, lo llevaban a Bolivia para enterrar sus restos allí. A mitad de camino, el cuerpo se les descompone y tiene que deshuesarlo, llegando a duras penas sólo con su cabeza. Sólo imaginarlo, ya despierta interés por conocer algo más, no»

Por otra parte cuenta que su ciudad, Villa María, el barrio más poblado, se llama Florentino Ameghino. Su club, y su escuela, que están en el corazón del barrio, también se llaman así. En el mismo barrio preguntaron a los vecinos sobre Ameghino recibiendo como respuesta que fue presidente, intendente, fundador del barrio, médico, inventor de una vacuna. «Obvio que Ameghino no fue nada de todo esto, ahora, ¿eso habla mal de los vecinos? para nada, ocurre que el ritmo diario de vida, por ahí no nos permite preguntarnos quien es el personaje que le da nombre al barrio, al club, a la escuela, a la calle.

«Pequeñas historias, grandes personajes» está compuesto de 22 capítulos, de lectura rápida, amena, ágil. Pero no se trata de un libro de historias, sino que es un libro de historias, relatos «que no pretenden reemplazar a los libros de historia sino en todo caso complementarlos».

A esto Raúl Costa manifiesta que quien quiera conocer la historia de nuestra patria, seguramente podrá acu-

dir a historiadores mucho más expertos y entendidos, pero considera que este libro aporta al lector datos, información, imaginación y notas de color.

En el libro encontraran datos no tan conocidos o poco divulgados e invita a adentrarse en la piel de estos personajes, a ir descubriendo de quien se trata en cada caso, y a que «de esa lectura surja la inquietud de indagar, de curiosear mucho más. Si eso se logra, el objetivo al escribirlo estará cumplido» concluye expresando el escritor Raúl Costa, más allá que no se sienta escritor

El libro en tu casa

Para conseguir el libro se puede ingresar a <https://librelibro.com.ar/productos/pequenas-historias-grandes-personajes/> donde se puede adquirir a través de la web y recibirlo a través de Correo Argentino como así también se lo consigue en San Francisco en Saber Libros, Av. del Libertador Norte 295, Teléfono: 03564 51-3155 o también se lo puede adquirir a través de la web de la misma <https://www.saberlibros.com.ar/>

SUEÑO CELESTE 2023

Gran Evento Final

Sábado 13 de Enero, desde las 19 hs, en La Villa de los Deportes

121 OBSEQUIOS
premios por

\$ 68.000.000

con la actuación de **LOS CARABAJAL**
entrada libre y gratuita

Info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com Whatsapp: 3562-419668 Teléfox: 3562-404455

OPORTUNIDAD

**Venta de casa
En Morteros**

**EXCELENTE
UBICACIÓN**

3 dormitorios, 3 baños,
Living y comedor, Lavadero, cochera,
patio, Agua de pozo aljibe y corriente

Consultas Tel. **351 6 06 7407**

Colonia Vignaud

Se llenará de ritmo de carnaval con el show de comparsas

Los tradicionales carnavales de Colonia Vignaud se llevan a cabo el 20 de enero desde las 21 con una programación que identifica a la comunidad como parte de su expresión cultural.

Organizados por la comparsa local Itaivi Sambando los carnavales de Colonia Vignaud con gran brillo y energía a través del baile mientras el ritmo musical va generando vibraciones en los cuerpos va provocando el contagio en la multitud de

almas que provenientes de poblaciones cordobesas, santafesinas y santiagueñas a cada año llegan para disfrutar de la alegría del carnaval.

Además de la presentación de la anfitriona Itaivi Sambando contarán con la presentación de reconocidas comparsas de la región, entre ellas Brink' a Danza Kids, la comparsa de Balnearia, Colonia Bossi entre otras provenientes de comunidades rurales, la presentación

de atractivos sorpresas y el show musical de bandas.

Al corsódromo montado en el ingreso a la población se ingresará de manera libre y gratuita, donde solo se cobrará un derecho por uso de sillas y un derecho por ingreso de conservadoras, donde funcionará un completo servicio de venta de comidas y bebidas.

Los organizadores están ajustando la programación para que el público pueda vivir a pleno y disfrutar del

acostumbrado éxito de este movimiento cultural en una noche única como parte de la identidad de sus fiestas, costumbres y las expresiones artísticas de sus habitantes.

El Carnaval de Colonia Vignaud es un espacio de encuentro de las expresiones y emociones del carnaval de toda la región para todas las generaciones, creándose la magia que hacen posible la fraternidad con espíritu de fiesta rebotante de felicidad a la que nadie puede faltar



Colonia Valtelina

Analizan acciones de saneamiento ambiental



El saneamiento ambiental es uno de los objetivos de la actual gestión comunal, tanto a nivel de tratamiento de residuos como el escurrimiento de aguas pluviales que quedan estancadas.

Con el propósito de comenzar a delinear acciones ambientales la presidenta comunal Soledad Villa, junto a la Técnica en Higiene y seguridad Alimentaria, Mariel Righero recorrieron distintos sectores del radio urbano para puntualizar los sectores en la que el agua queda estancada provocando

inconvenientes en épocas de lluvias al no contar con desagües adecuados para el rápido escurrimiento.

Otro de los lugares visitados fue el basural comunal con el propósito de observar su estado con la finalidad de desarrollar un proyecto para dar inicio a un programa de selección de residuos domiciliarios a los fines de separar todo lo que es posible para su reciclado y darle un destino y al mismo tiempo generar conciencia en la comunidad acerca del cuidado del ambiente.

San Guillermo

12 años sin Mónica Gorostito: ¡Prohibido olvidar!

Por Lisandro Valdemarín

Ojalá no la olvidemos. Creo que nunca sabremos con real certeza quién o quiénes fueron los culpables. Creo también –y estoy convencido– que hay gente que le ha dado y le seguirá dando lo mismo. Total, a ellos no les tocó. Y siempre pasa. Duele más un golpe de nuestro propio dedo chiquito del pie con un mueble de casa que una tragedia mundial a kilómetros de distancia o que un asesinato sangriento con violación incluida de alguien que vivía en nuestro mismo pueblo.

Ojalá no la olvidemos. Han pasado muchos años. Ya ni vale la pena remarcar cuántos. No vale la pena porque debería darnos vergüenza que todo siga impune. Ya 5 años. Y quizás sean 6 el año próximo.



Los Reyes Magos el 7 de enero de 2012, a sus 23 años le arrancaron la vida a Mónica Gorostito cuando fue a limpiar la carnicería de su tío, quien al abrir el local la encontró en medio de un charco de sangre. Después las pericias darían cuenta que fue violada. Tan profunda es la magia del poder que logro encarcelar por nueve meses a un perezoso para construir la indiferencia social y a partir de ella la más absoluta impunidad, para que termine siendo una banalizada muerte como parte de la perversidad de un número más, en lugar de concientizar que es una joven menos.

mo. Y quizás sigamos deshojando almanaques eterna-

mente. Debería darnos vergüenza. Que todo se haya he-

cho tan mal como para que todo siga impune. Quizás Dios haga Justicia. Ojalá. Quizás sea el único. Ojalá.

Ojalá con el regalo de una nietita a los papás de Mónica sea suficiente. O quizás no. No es fácil encontrar alegrías que tapen tanta tristeza. Así y todo, sus padres siguen. Como pueden. Con esa rara mezcla de no poder perdonar jamás lo que pasó a quién o quiénes lo hayan hecho pero también con la necesidad de ir cicatrizando heridas para poder seguir adelante.

Ojalá no la olvidemos. Nunca. Ojalá no nos acostumbremos a que las cosas pasen como si nada en nuestro querido San Guillermo. Ojalá no vuelva a pasar. Y si pasa. Que no vuelva a pasar lo mismo.

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA.
"SANTA ROSA"
 Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO
 Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422

Sucursales:
 • Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410
 • Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071
 • Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

César
 Estilista Unisex
 (03562) 405840 / 15 528781
 J.B. Justo 45 - Morteros

ESCUCHA LA
FM 93.7 LA BASE
 CANAL COOPERATIVO 653
 3513 49-2367
 Fijo: (3562) 405440
 CHACABUCO 100 - MORTEROS - CBA.
 WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

OPTICA NUEVA ERA
 Avda El Libertador 790
 Tel. (03562) 405853 MORTEROS

Novedades
 La regalería de Morteros
 Bv. 25 de Mayo 21
 03562 15 451657

Relojería	Artística
Joyería	Disfraces
Juguetería	Cotillón
Bazar	Santería

MORELL
 Farmacia - Perfumería
 Promociones - Descuentos Especiales
 Fragancias, Bijouterie, Carteras, Regalos
 Italia 858 Te. (03562) 422411 - Morteros



Freyre

Estalló el verano con nutridas opciones para la niñez, los adultos y la familia



Distintas actividades y programas pusieron en marcha para la recreación y el deporte de la niñez, los adultos mayores y la familia con el propósito de brindar opciones en tiempos de ocio

La colonia de vacaciones «Aqua Kids Freyre», matronatación y cine «Tic tac» en la plaza son los programas y actividades iniciados en estos meses de enero por el municipio para ofrecer en vacaciones actividades acuáticas, acompañadas de eventos deportivos, recreativos y socia-

les para toda la comunidad.

Aqua Kids Freyre

Se trata de la colonia de vacaciones que se lleva a cabo en las instalaciones de Club 9 Julio Olímpico donde alrededor de 230 niños y niñas, disfrutaron de la pileta, de las actividades recreativas y de los juegos.

El mismo programa en distintos horarios y días se extiende a las personas con discapacidad, adultos mayores y para todo público.

«Con mucha alegría,

buena onda y diversión dio inicio la Colonia de Vacaciones Aqua Kids Freyre con record de inscriptos, los que son atendidos por un grupo de profesores quienes preparan diariamente cada actividad para que los más pequeños puedan vivir sus vacaciones, disfrutando del verano y con mucha felicidad compartir momentos maravillosos» manifestó el intendente Germán Baldo.

Las actividades para las niñas y niños de 4 a 12 años, se desarrolla de martes a viernes de 9,30 a 12,30, las personas con discapacidad pueden concurrir los lunes y jueves de 9,30 a 11,30, los

adultos mayores martes y viernes 8,30 a 10,30 y para todo público lunes y viernes de 13,30 a 14,30.

Todos los interesados en participar que aún no se encuentran inscriptos podrán concurrir un momento antes del inicio para concretar el trámite, debiendo llevar vianda, agua, toalla, gorra, protector solar dentro de las posibilidades y repelente

Matronatación

Es la actividad de natación infantil destinada a niñas y niños desde 1 mes hasta los 3 años a los fines de brindar estimulación temprana mediante actividades

acuáticas con una serie de ejercicios y juegos para que aprendan a flotar y a realizar movimientos en un nuevo entorno, el agua.

La misma se lleva a cabo los sábados desde las 10 en el natatorio de Club 9 de Julio Olímpico en la que más de 40 niños y niñas, a cargo de sus padres o un tutor, realizan actividades focalizadas en la evolución del desarrollo psicomotor, el juego y diversos trabajos acuáticos de estimulación, acompañados por profesionales.

Noche de cine «Tic Tac» en la plaza

En el marco de las actividades de verano, niños y familias de Freyre disfrutaron de una hermosa noche en el Reloj de la Plaza con la proyección de la película «El gato con botas». El último deseo.

El momento fue propicio para recibir la llegada de los Reyes Magos quienes regalaron mucha felicidad y alegría a los más pequeños

Colonia Bossi

Avanzan con gestiones para el mejoramiento de caminos

En los próximos días recibirán un desembolso de un 30 % como anticipo para comenzar con la obra de mejorado de la ruta 69 en el tramo Colonia Bossi – Palacios.

Esa fue la respuesta que obtuvo el Presidente Comunal, Gustavo Capella al gestionar el cumplimiento del convenio de reposición de ripio en la Ruta 69

Al mismo tiempo planteo la necesidad de construir un puente sobre el Canal Principal N° 2, en cercanías de Palacio, de la cual el expediente aún no tiene respuesta y reclamo el pago de la deuda que Vialidad Provincial tiene con la comuna de \$2.500.000 por mantenimiento de calzada natural

Con el propósito de mejorar las vías que permiten una salida hacia Arrufó por la ruta

provincial 74 S solicitaron que la misma se extienda como provincial hasta Colonia Bossi en lugar de ser comunal como lo es en la actualidad

Una vez más reiteraron el pedido de pavimentación de las rutas 69, 74 y 22 para unir la ruta 23 con Dos Rosas y La Legua, Colonia Bossi y Palacios



Evite posibles accidentes... CONTROLE SU VEHÍCULO

iTV Plan Nacional de Seguridad Vial
Inspección Técnica Vehicular
PROVIAL Talleres RTO
Bv Bolgrano 1340 - Tel. 2922 - 403430
MORTEROS
Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno al Tel (03562) 403430 y disfrute de su viaje con toda seguridad

“Del-Mar” de Muebles Viviana del Valle Martínez

Muebles a medida

- En Colechones
- En Almohadas
- En Cortinas
- En Toallas y Toallones
- En Aeolechados
- En Cubrecamas

C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03562) 478024 - 518177
vivianamartinez66@hotmail.com **SUARDI**

Entre Selva y Colonia Alpina

Contrabando de 411 cubiertas

411 cubiertas por secuestradas cuando cuatro vehículos desviaron para evitar el control de paso provincial en el límite entre Santiago del Estero y Santa Fe

Personal policial del puesto de control de la Ruta Nacional 34, que tiene a cargo el paso provincial en el límite entre Santiago del Estero y Santa Fe, al ser alertados que una combi, una camioneta y dos autos en Selva desviaron por la ruta provincial 22, montaron un operativo apostándose en la referida ruta, logrando interceptar a los cuatro vehículos

Después de identificar a los ocupantes requisaron los rodados descubriendo que trasladaban 411 cubiertas de autos y motos, las que eran trasladada desde Oran hacia alguna población de la provincia de Santa Fe.

Los conductores no pudieron justificar de manera legítima la pertenencia ni procedencia de los neumáticos. Fueron trasladados a la dependencia policial y se informó el procedimiento al Dr. Mario Medina, secretario del Juzgado Federal de Santiago del Estero N° 2, quien ordenó el secuestro de las 411 cubiertas y que fueran depositadas en la Comisaría Comunitaria N°34 de Selva y dispuso que los conductores y sus acompañantes sean identificados y siguieran en libertad, aunque ligados a la causa judicial.



Contrabandistas de Sunchales y del departamento San Justo

El control fue realizado por la policía de Santiago del Estero en el puesto de control de Palo Negro secuestrando una gran cantidad de neumáticos, transportados de forma ilegal

En el puesto de control vehicular en Palo Negro, sobre Ruta Nacional N° 34, efectivos de la Dirección General de Seguridad Vial de Santiago del Estero, detuvieron la marcha de una Renault Master conducida por un hombre de 40 años, en compañía de una mujer, de 40 años; un automóvil Fiat Cronos, conducido por una mujer de 30 años, domiciliada en Sunchales y una camioneta Volkswagen, Amarok, conducida por un hombre, de 29 años, domiciliado en el departamento San Justo, Provincia de Córdoba, quienes manifestaron

que lo hacían desde la Provincia de Salta con destino a la Provincia de Santa Fe, transportando una gran cantidad de neumáticos, que estaban siendo ingresados de forma ilegal al país.

En otro control esta mañana en jurisdicción de Selva en un control sobre la ruta nacional 34 al controlar una Volkswagen Polo secuestró 30 neumáticos, ya que ni el conductor ni su acompañante presentaban la documentación correspondiente

En ambos casos El Juez Federal de turno Dr. Sebastián Argibay, informado sobre los pormenores del hecho, dispuso que se proceda al secuestro de las cubiertas, y le recepcione una entrevista a los conductores de los rodados, ya que el acontecimiento infringe la Ley Nacional de Aduana N° 22.415

Miramar

Robaron y agredieron a un turista estadounidense

Un turista de Estados Unidos de 54 años denunció que en horas de la madrugada en Miramar de Ansenutz fue agredido por jóvenes robándole prendas de vestir y calzados.

Después de observar imágenes de cámaras efecti-

vos policiales concretaron dos allanamientos en Balnearia, uno en un domicilio de calle San José donde reside un joven de 21 años donde secuestraron una gorra y prendas y en una vivienda de calle Tarditti s/n° donde vive un joven de 18

años secuestraron una camisa playera celeste con palmeras y ropa de vestir.

La Fiscal de Instrucción de Morteros no ordenó la detención de los dos delincuentes que le robaron y agredieron al turista extranjero

Morteros

Utilizaba a adolescentes para distribuir drogas

Un joven de 31 años que utilizaba a adolescentes para comercializar drogas quedó detenido por la FPA al allanar un domicilio en Morteros

Con información suministrada por llamadas anónimas realizadas al 0800 - 888 - 8080, personal de la Fuerza Policial Antinarco-tráfico, a través del Equipo de Acciones Tácticas allanó un domicilio de calle Las Heras al 700 a pocos metros de Bv. 25 de Mayo en el centro de Morteros.

En el lugar secuestraron envoltorios de cocaína en una cantidad que no fue informada, la suma de \$ 124.770, una moto 110 cc y diversos elementos relacionados a la actividad ilegal, donde además procedieron a la detención de un sujeto de 31 años de edad.

Este individuo comandaba un grupo de soldaditos adolescentes para el reparto de las drogas a domicilio tanto en Morteros como en la zona además de comercializar en la misma vivienda.

En la investigación determinaron que involucraba a menores de edad para el traslado y la entrega de la sustancia ilícita o como medio de despiste.

La totalidad del dispositivo estuvo supervisada por autoridades de la Fiscalía de Lucha Contra el Narcotráfico de Feria de la ciudad de San Francisco, quienes ordenaron el traslado del aprehendido a sede judicial.

Robaron en un comercio, secuestraron armas y teléfonos

Dos adolescentes ingresaron a una carnicería llevándose un equipo de música, por un hecho de violencia familiar detuvieron a un hombre y secuestraron dos escopetas y pistola y a una



Una patota atacó a un adolescente con un arma blanca

Un adolescente fue herido por otro adolescente con un arma blanca en plaza San Martín en el centro de la ciudad de Morteros

Un corte de aproximadamente de 2 centímetros de largo en la zona de la rodilla le fue realizado a un adolescente de 17 años por otro adolescente cuando se encontraban en plaza San Martín junto a un grupo de adolescentes que se dieron a la fuga.

El adolescente herido fue trasladado al Hospital Municipal "Dr. José Sauret" donde le realizaron la sutura con dos puntos

Con los datos aportados aprendieron en la esquina de Bv Presidente Perón y Cha-

cabuco a 5 adolescentes de 16, 15 13 y 12 años los que fueron trasladados a la sede policial, mientras que el autor de la agresión de 15 años fue detenido momentos más tarde, secuestrando además el cuchillo utilizado para el ataque

Los seis adolescentes fueron puestos a disposición del Juzgado de Niñez, Juventud y Penal Juvenil de Feria, y entregados a sus progenitores horas más tarde.

La patota estaría vinculada a hechos delictivos que habrían sido denunciados por quien resultó víctima del ataque. Hay quienes señalarían a un efectivo policial como informante de la patota

mujer le secuestraron tres teléfonos

Vecinos llamaron al teléfono de emergencia policial denunciado que de un local comercial ubicado en Bv. Belgrano al 1100 estaban saliendo dos adolescentes con un equipo de música.

Cuando los efectivos llegaron al lugar ya no se encontraban los adolescentes, más tarde en cercanías del edificio de la Biblioteca Popular, a una cuadra de la carnicería encontraron un parlante de color negro.

Detuvieron a un hombre que le secuestraron escopetas y pistolas en un domicilio de Fleming s/n° de Morteros por un hecho de violencia familiar

Efectivos policiales realizaron un allanamiento en un domicilio de calle Fleming en la que procedieron a la detención de un hombre de 47 años y secuestraron en el mismo domicilio una pistola 9 mm y 2 escopetas calibre 12

El hombre fue trasladado a la sede policial para ser puesto a disposición de la justicia

Secuestro de teléfonos

En un domicilio que no fue informado por un hecho de instancia privada ocurrido el 15 de noviembre de 2023 allanó una vivienda donde se encontraba una mujer de 38 años desde donde secuestraron tres teléfonos celulares

Robaron en un casa

Se llevaron electrodomésticos, muebles y ropa de cama de una vivienda ubicada en el sector norte de Morteros

Un hombre de 43 años domiciliado en zona rural, que cuenta con una vivienda ubicada sobre Alvear 80 de Morteros denunció que después de unos 10 días al ingresar a la misma observa que habían ingresado a la misma.

Los delincuentes se llevaron una pava eléctrica, un colchón de una plaza, un anafe de dos hornallas, una cámara de fotos, dos acolchados de una plaza y varios elementos de cocina.

Editamos tu libro

Acompañamos todo el proceso desde el principio al final

Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor

Impresión en pequeñas cantidades

Organización de presentación y publicidad sin cargo

Acompañamiento en las ventas en la región



Ediciones **Miguel Peiretti**
Producciones Periodísticas

3562 - 410481
correo electrónico: miguelpeiretti@gmail.com
MORTEROS

Evento final "Sueño Celeste"

Este sábado el centro del país confluye en el millonario evento

Este sábado 13 de enero «Sueño Celeste» obsequia \$ 68.000.000 en el gran evento final con la actuación de Los Carabajal en Sociedad Rural de Morteros con entrada libre y gratuita.

«Sueño Celeste» la promoción societaria de Mutual de Asociación Deportiva 9 de Julio lleva a cabo este sábado su gran evento final en la que distribuirá entre los adquirentes de la misma \$ 68.000.000 con un premio mayor de \$ 15.000.000 junto a 121 obsequios en efectivo que serán distribuidos esa misma noche en un multitudinario evento.

El evento que posibilita a los 27400 adherentes que adquirieron la promoción 2023 provenientes de las provincias de distintas poblaciones de las provincias de Córdoba, Santa Fe, Entre Ríos, Chaco, Santiago del Estero estar cómodamente ubicados en el predio que es preparado con la participación de directivos, integrantes de sub comisiones, deportistas y colaboradores del

club en un trabajo amalgamado con la mutual para brindar todos los servicios necesarios para la atención de los visitantes.

Todo preparado

A partir de las 18 se

abrirá el predio para el in-



greso del público, para a par-

tir de las 20 dar comienzo

los 121 obsequios para lue-

bajo techo en los salones de la Rural a la realización de los millonarios sorteos en efectivo, con la realización de los mismos de forma sucesiva hasta concluir con la entrega de

go presentar el espectáculo de «Los Carabajal»

En la organización además de contar con la estructura necesaria para la atención dentro del predio, tienen armado un estacionamiento con seguridad, servicio de emergencias médicas y todo lo necesario para brindar lo necesario, además de contar con personal para brindar la información adecuada a quienes se lleguen para disfrutar en familia de esta fiesta millonaria.

Teniendo en cuenta que no es necesario estar presentes para participar de los sorteos quienes por alguna razón no puedan estar en el predio lo podrán seguir desde sus hogares mediante la transmisión en vivo y en directo que se emitirá por el Canal América Sports, a través del canal Youtube Sueño Celeste Oficial y Facebook Sueño Celeste, además de la transmisión en cadena de emisoras y canales de televisión de una gran cantidad de localidades de toda el área central del país.

Los Carabajal la emblemática banda de folclore santiagueño, celebra sus 56 años de chacareras, zambas, gatos, escondidos y vidalas, las que estarán interpretando con especial espectáculo con cuidadosos arreglos musicales que ponen acorde a la buena literatura.

El público que se llega hasta el millonario evento además de tener la posibilidad de llevarse algunos de los premios, tendrá la posibilidad de sentir la vibración en su corazón del sentimiento musical de este reconocido grupo que representan a la



cultura argentina desde las entrañas santiagueñas

Kali Carabajal, Musha Carabajal, Walter Carabajal y Blas Sansierra los integrantes del grupo que continúan los pasos que iniciaron aquellos pioneros que en 1967 pusieron en la primera plana chacareras, zambas, gatos, escondidos y vidalas con

nuevas canciones sin olvidar la raíz que sostiene en la tierra serán los encargados de coronar una magnífica noche en el evento que mayor convocatoria tiene en la ciudad de Morteros

Nueva moratoria previsional

Asesorese



Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Reajuste Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 68 Tel. (03562) 405617 MORTEROS - Sucursales Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Gálvez, Santa fe, Paraná